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Бюджет обсудили с регионами
Андрей ЕПИШИН выступил на
парламентских слушаниях в Со�
вете Федерации

В Совете Федерации прошли
парламентские слушания на тему
«О прогнозе социально�экономи�
ческого развития РФ до 2017 года
и параметрах проекта федераль�
ного бюджета на 2015 год и на
плановый период 2016 и 2017
годов».

Участниками слушаний стали
члены Совета Федерации, руково�
дители федеральных мини�
стерств и ведомств, налоговой
службы, Центрального банка, ру�
ководители региональных испол�
нительных и законодательных
органов власти. Тверскую область
представлял председатель
Законодательного Собрания
региона Андрей Епишин.

Как отметила председатель
Совета Федерации Валентина
Матвиенко, которая вела слуша�
ния, несмотря на непростые
макроэкономические и геополи�
тические условия, подготовлен
сбалансированный бюджет, обес�
печивающий выполнение соци�
альных обязательств.

— Крайне важно, чтобы бюд�
жеты всех уровней были сбалан�
сированы и соответствовали тем
задачам, которые определены
майскими указами президента
России по стратегии экономичес�
кого и социального развития
страны, — подчеркнула Валенти�
на Матвиенко.

Она особо отметила, что глав�
ная задача участников заседания —
сформулировать предложения, ко�
торые можно было бы учесть при
формировании поправок к феде�
ральному бюджету ко второму
чтению в Государственной Думе.

С основным докладом перед
участниками слушаний выступил
министр финансов РФ Антон
Силуанов. Глава финансового ве�
домства отметил, что при подго�
товке проекта бюджета на бли�
жайшие три года учитывалось
падение темпов экономического
роста и негативное влияние вне�
шних факторов.

По мнению министра, одна из
важнейших задач, стоящих перед
государством, — обеспечение за�
паса прочности бюджета в усло�
виях снижения доходов и темпов
экономического роста.

— В текущем году мы профи�
нансировали все расходы, не ис�
пытывая значительных проблем
из�за экономической конъюнкту�
ры. Мы не выходим в этом году
на внешние рынки, сокращаем
заимствования на внутреннем
рынке. В этом году мы не плани�
руем использовать средства Ре�
зервного фонда, а, наоборот, воз�
можно, будет небольшое его по�
полнение, — сказал Антон
Силуанов.

Приоритетами бюджетной по�
литики является обеспечение ре�
ализации социальных обяза�
тельств и оборона, отметил ми�
нистр.

— В 2015 году объем нефте�
газовых доходов превысит
объем ненефтегазовых. В перс�
пективе нефтегазовые доходы

будут снижаться. Расходы бюд�
жета в 2015 году увеличатся на
11%. Благодаря принятым ре�
шениям налоговое бремя в це�
лом не будет увеличено. Мы от�
казались от части расходов или
перенесли их на более поздние
сроки. В течение трехлетки бу�
дет перераспределено более
триллиона рублей расходов, —
отметил глава Минфина.

Среди важнейших экономичес�
ких рисков министр назвал воз�
можность дальнейшего снижения
цен на нефть и газ и падение
внешнего спроса.

— Кроме того, есть риск сни�
жения доходов. В этой ситуации
надо наполнять резервы и опти�
мизировать расходы. В прави�
тельстве России создана комис�
сия, в задачи которой входит раз�
работка антикризисного вариан�
та реализации государственных
программ. Такие антикризисные
варианты необходимо принять и
в субъектах Федерации, — отме�
тил Силуанов.

В своем 45�минутном докладе
глава Минфина немалое внима�
ние уделил именно региональной
составляющей.

Он подчеркнул, что Министер�
ство финансов России ожидает
снижения дефицита бюджетов ре�
гионов в 2014 году примерно на
100 млрд рублей по сравнению с
аналогичным показателем 2013
года. По словам Силуанова, дохо�
ды бюджетов регионов в 2014
году вырастут на 6,7%, расходы
— на 6,4%.

Как отметил глава Минфина, в
2015 году будут увеличены объе�
мы дотаций на выравнивание
бюджетной обеспеченности реги�
онов. Кроме того, он обозначил
меры, стимулирующие экономи�
ческую активность.

— Индивидуальные предпри�
ниматели при регистрации на два
года будут освобождены от нало�
гов, будут предоставлены льготы
на налог на прибыль для проектов
в производственной сфере. Срок
предоставления такой льготной
ставки будет определяться разме�
ром вложений. Предусмотрено
также создание территорий опе�
режающего развития (ТОР) с пре�
доставлением льгот по налогу на
прибыль, имущество, а также
уменьшение страховых взносов,
— сказал Антон Силуанов.

Кроме того, с 2016 года будет
запущена программа возмещения
затрат регионам на создание
индустриальных парков.

Выступившая на слушаниях
председатель Счетной палаты РФ
Татьяна Голикова отметила, что
внесенный в Госдуму проект
бюджета является сбалансирован�
ным. Тем не менее она обратила
внимание на ряд недостатков су�
ществующих госпрограмм, в том
числе отсутствие современной си�
стемы управления рисками.

Татьяна Голикова коснулась и
темы дефицита консолидирован�
ных бюджетов регионов. В част�
ности, она считает недостаточны�
ми меры по замещению коммер�
ческих кредитов, привлекаемых
регионами, на бюджетные. На
сегодняшний день только не�
сколько субъектов РФ сумели та�
ким образом рефинансировать
свои долговые обязательства.

Вопрос замещения коммерчес�
ких кредитов, привлекаемых ре�
гионами, на бюджетные в своем
выступлении обозначил и предсе�
датель Законодательного Собра�
ния Тверской области Андрей
Епишин.

— Мы с большим оптимизмом
восприняли новый порядок пре�

доставления бюджетных креди�
тов субъектам Федерации в целях
частичного замещения их долго�
вых обязательств в виде обяза�
тельств по государственным цен�
ным бумагам и кредитам, полу�
ченным от кредитных организа�
ций, — сказал Андрей Епишин.
— Согласно предложенной Мин�
фином РФ методике распределе�
ния бюджетных кредитов Тверс�
кой области, распределен объем
в сумме 6 млрд 20 млн рублей.
Но условия предоставления ука�
занного кредита не позволяют
воспользоваться им в силу опре�
деленных жестких обязательств.

По мнению Андрея Епишина,
в первую очередь трудновыпол�
нимыми и нереалистичными яв�
ляются такие требования, как по�
этапное сокращение к 1 января
2017 года доли общего объема
долговых обязательств по креди�
там от кредитных организаций и
ценным бумагам до уровня 50%
от суммы налоговых и неналого�
вых доходов субъекта РФ.

— Нам известно, что в похо�
жей ситуации находится и подав�
ляющее большинство других
субъектов Федерации, имеющих
соглашение с Минфином РФ о
предоставлении бюджетных кре�
дитов из федерального бюджета
для частичного покрытия долго�
вых обязательств. Мы не можем
пойти на кардинальное сокраще�
ние рыночного долга, так как рас�
ходы областного бюджета в ос�
новной своей части носят соци�
альный характер и их дальней�
шее сокращение поставит под уг�
розу выполнение социальных
обязательств. Также в рамках
имеющихся параметров област�
ной бюджет не будет иметь воз�
можности для мероприятий по
поддержке экономического разви�

тия. Это ставит под угрозу обяза�
тельства нашего субъекта перед
инвесторами и в перспективе от�
рицательно скажется на деловом
имидже региона, — отметил Анд�
рей Епишин. — Мы принимаем
меры по оптимизации расходов
областного бюджета. Однако,
учитывая все обстоятельства, это
не позволит сократить рыночный
долг до 50%, предусмотренных
условиями Минфина РФ.

Председатель тверского Зак�
собрания предложил обратить
внимание на данные моменты и
рассмотреть возможные вариан�
ты смягчения условий при рас�
пределении бюджетных кредитов
из федерального бюджета в це�
лях частичного замещения долго�
вых обязательств субъектов РФ
по кредитам от кредитных орга�
низаций.

Подводя итоги парламентских
слушаний, спикер Совета Феде�
рации Валентина Матвиенко
указала на наличие резервов для
уточнения параметров бюджета
на 2015 год и на период 2016–
2017 годов, сокращения неприо�
ритетных расходов и переориен�
тации ресурсов на более важные
направления, в том числе на
импортозамещение.

— При всех сложностях бюд�
жет должен быть направлен на
развитие страны, — резюмиро�
вала председатель Совета Феде�
рации.

По итогам слушаний их участ�
никами были приняты рекомен�
дации, которые будут учтены
при подготовке главного финан�
сового документа страны ко вто�
рому чтению в Государственной
Думе.
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